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СДАМ

• 1-комнатная квартира на дли-
тельный срок в центре города. 
Без мебели. Т. 8-919-334-51-42

ПРОДАМ

• Продам автомобиль Шев-
роле Нива 2004г., 240 тыс.руб. 
Т. 8-912-315-24-04

КУПЛЮ

• Выкуп автомобилей 
ДОРОГО! В любом состоянии, 
с любой проблемой. Деньги 
в день обращения. Покупка/
продажа шин и дисков б/у. Т. 
8-912-774-58-28 

• Покупаю мотоциклы, 
мопеды, скутера, велосипеды, 
на разбор, также целые. Само-
вывоз. Как разобранные так и 
целые. Т. 8-912-315-43-49

• Профессиональный ре-
монт стиральных машин 
г.Трехгорный, г.Юрюзань. 
Большой опыт, запчасти в 
наличии, гарантия! Т. 8-912-
305-10-00, 8 (35191) 5-00-60

КУПЛЮ

• Куплю ЖК-телевизоры, 
ЖК-мониторы, компьютеры, 
ноутбуки в любом сост. Т. 8-900-
070-23-00 (есть WhatsApp)

Продам ларек. г.Усть-Катав. 
Т. 8-912-322-93-37 

Продам торговое обору-
дование, стеллаж для мага-
зина одежды, 2 секции, р-р 
240х70х150. Т. 8-912-475-93-
80 (Демо)

В зимний период и не только, 
обезопасьте свою быто-
вую технику и электронику, 
а особенно газовые котлы, 
установкой стабилизато-
ров, которые поддерживают 
заданное напряжение 220 
Вольт. В магазине «Элек-
троник», вы выберете по 
вашим параметрам стабили-
затор, по самой низкой цене 
в городе. Справки по тел. 
8-982-335-08-30; 8-351-672-
50-16. г.Усть-Катав, ул.Цен-
тральная 43А.

                                                                                
В магазине «Демо» г.Ю-
рюзань открылся отдел 
«Водный мир», предлагаю-
щий комплексные системы 
очистки воды от компании 
«Гейзер». Доставка, гаран-
тия, монтаж. А так же все 
виды фильтров по низким 
ценам от производителя. 
Магазин «Демо», г.Юрюзань, 
Т. 8-912-307-77-46, 8(35147)2-
56-25 

КУПЛЮ АВТОМОБИЛИ, 
легковые, грузовые, отече-
ственные, Иномарки любого 
года выпуска. Возможно не 
на ходу, целые, брошенные, 
после ДТП, в любом техни-
ческом состояние, эвакуация 
за мой счёт. Так же легковые 
прицепы, любую мототех-
нику, снегоходы. Цена макси-
мально приближена к сред-
нерыночной.Деньги в день 
обращения. Ещё бонусом 
можем осуществить авто-
подбор, диагностика и т д. 
Круглосуточно. Т. 8-951-468-
92-28

Ищу работников на выпол-
нение бетонных работ, г.Трёх-
горный. Т. 8-982-112-13-47

Телевизоры, пылесосы, 
микроволновки и другая 
бытовая техника. Элек-
троника. Запасные части 
и комплектующие к быто-
вой технике и электронике. 
МКР-3, д. 9, ТОЦ «Нагор-
ный». Т. 8-351-673-10-48, 
8-919-355-77-10

Купят автомобили легко-
вые, грузовые, отечествен-
ные. Иномарки любого года 
выпуска. Возможно не на 
ходу, целые, брошенные, 
после ДТП, в любом техни-
ческом состоянии, эвакуация 
за мой счет. Также легковые 
прицепы, любую мототех-
нику, снегоходы. Цена мак-
симально приближена к 
среднерыночной. Деньги в 
день обращения. Т. 8-951-
468-92-28

Бурение отверстий в бетон-
ных, кирпичных стенах без 
шума и пыли. Длина до 1,2 
м, диаметр 60, 102, 113, 122, 
133 мм, м-н Демо. Т. 8(351 47) 
2-56-25, 8-912-307-77-46

Предлагаю место под раз-
мещение рекламной кон-
струкции г.Усть-Катав. МКР-
3, д.9 возле баннера. ТОЦ 
«Нагорный» Т. 8-912-803-16-17

Срочный выкуп автомоби-
лей в хорошем состоянии, по 
цене, максимально прибли-
женной к среднерыночной. 
Предварительно оценить 
автомобиль вы можете на 
сайте autotrg.ru или по теле-
фону 8-912-407-57-21

Продам торговое оборудо-
вание: шкаф среднетемпера-
турный двухдверный, витрина 
среднетемпературная. Т. 
8-982-112-13-47

Новая коллекция зимней 
обуви. Скидки на осенний 
и летний ассортимент. г. 
Усть-Катав, ТК «Каскад», 1 
этаж, правое крыло.

Продам дом. В живописном 
месте, г.Юрюзань, ул. Чапа-
ева, д. 13. Дом деревянный 
на 4 окна. Площадь 64 кв.м. 
Отопление печное, в доме две 
спальни, зал, кухня, сан.узел, 
душ (имеются недоделки), 
веранда, сени, чулан, цоколь-
ный этаж. Вода из скважины, 
канализация. На чердаке подго-
товлено место для 2-этажа. Во 
дворе имеются хоз.постройки. 
Дом стоит на участке в 6 соток. 
Цена 2000000. Торг. Т. 8-902-
864-98-68

Куплю антиквариат дорого 
и сразу: иконы, каслинское 
литье, столовое серебро, 
нагрудные знаки, значки, 
медали царских времен, 
самовары. г. Юрюзань, ул. 
Ильи Тараканова, д.17, кв.13. 
Т. 8-912-320-32-09

Сдаются в аренду торговые 
площади в ТК «Эдельвейс». 
г.Усть-Катав, МКР-3, д.7а  
700 руб/м2. - Выгодное рас-
положение; - Большой поток 
покупателей из близлежащих 
городов; - Реклама Вашего 
торгового отдела в соц.сетях; - 
Постоянные конкурсы и акции 
для привлечения покупатель-
ской аудитории; - Дружный 
коллектив. Индивидуальный 
подход к каждому арендатору! 
Т. 8-919-340-70-07 
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главное

Совещание у губернатора 

На совещании были рас-
смотрены наиболее важ-
ные в настоящее время 
для области темы. Губер-
натор также дал поруче-
ния правительству и гла-
вам муниципалитетов. 

Уборочная кампания 

Несмотря на сложней-
шие погодные условия, 
аграрии собрали неплохой 
урожай: в бункерном весе 
намолочено более 2,1 млн 
тонн зерна. Больше, чем 
в прошлом году, собрано 
картофеля и полевых ово-
щей. Заготовлено доста-
точно кормов для живот-

новодства: больше 100% 
к плану сена и сенажа, 
силоса — 133% к плану. 
Полевые работы будут 
полностью завершены 
после обмолота маслич-
ных культур.

Алексей Текслер пору-
чил главам аграрных райо-
нов держать вопрос завер-
шения уборки на личном 
контроле и начинать под-
готовку к следующему 
сезону, в том числе подго-
товку семенного фонда.

«На 2024 год я принял 
решение выделить из 
областного бюджета 300 
млн рублей на приобре-
тение посевного мате-
риала. Дополнительно 
уже в этом году агра-
рии получат в качестве 
федеральной поддержки 

еще 118 млн рублей. Эти 
средства также целесоо-
бразно использовать на 
подготовку к новой посев-
ной», — отметил Алексей 
Текслер.

Губернатор акценти-
ровал внимание глав на 
необходимости собрать 
весь урожай в полях, а 
региональному минсель-
хозу поручил организовать 
работу в отстающих тер-
риториях — Октябрьском 
и Троицком районах.

Реализация 
нацпроектов

По поручению губер-
натора до 1 декабря 
должны быть исполнены 
все текущие контракты 
и завершены работы по 
национальным проектам. 
В режиме ежедневного 
мониторинга глава реги-
она контролирует кассовое 
исполнение национальных 
проектов, и в этом направ-

лении в отдельных терри-
ториях есть недочеты.

Алексей Текслер привел 
в пример федеральный 
проект «Формирование 
комфортной городской 
среды». В области на него 
выделено более 1,2 млрд 
рублей, благоустраива-
ется 106 общественных и 
96 дворовых территорий 
во всех 43 муниципаль-
ных образованиях. Работы 
выполнены практически 
полностью, но кассовое 
исполнение составляет 
только 81%.

Губернатор поручил в 
кратчайшие сроки прокон-
тролировать завершение 
всех работ и обеспечить 
100% кассовое исполне-
ние.

Кроме того, глава реги-
она напомнил, что уже 
сейчас нужно определять 
подрядчиков на следую-
щий год, чтобы с началом 
сезона работы старто-
вали на объектах по всем 

национальным проектам. 
В следующем году завер-
шить работы необходимо 
до 1 сентября.

Сезонные темы

Вынося на обсужде-
ние традиционную тему, 
связанную с наступле-
нием холодов, глава реги-
она поручил держать на 
особом контроле такие 
вопросы, как безопас-
ность людей на водоемах; 
готовность к зиме в части 
обслуживания дорог, тро-
туаров, дворовых террито-
рий; ликвидация несанкци-
онированных свалок.

При этом Алексей 
Текслер акцентировал 
внимание на контроле 
темы отопления, горячего 
водоснабжения, электроэ-
нергии и газификации.

Выстраивание 
коммуникаций 
с населением

Алексей Текслер поста-
вил задачу продолжить 
работу по развитию гармо-
ничных межнациональных 
отношений в территориях. 
Он привел в пример адми-
нистрацию Магнитогор-
ского городского округа, 
получившую в этом году 
Почетную грамоту Феде-
рального агентства по 
делам национальностей 
за эффективное решение 
задач по обеспечению 
межнационального мира и 
согласия. 

Губернатор потребовал 
от собравшихся особенного 
внимания к любым попыт-
кам дестабилизировать 
ситуацию в области, отсле-
живать и своевременно 
информировать компетент-
ные органы и пресекать на 
своем уровне случаи, когда 
намеренно придается наци-
ональная или религиозная 
окраска даже незначитель-
ным правонарушениям или 
бытовым конфликтам.

Также отдельное внима-
ние заострил на работе с 
обращениями граждан.

«Работать с обращени-
ями граждан, с вопросами 
и предложениями людей 
нужно на постоянной 
основе. Нам необходимо 
укреплять доверие людей 
к институтам и органам 
власти, оперативно и каче-
ственно решать бытовые 
вопросы, оказывать соци-
альную и обеспечить 100% 
кассовое исполнение.

Кроме того, глава реги-
она напомнил, что уже 
сейчас нужно определять 
подрядчиков на следую-
щий год, чтобы с началом 
сезона работы стартовали 
на объектах по всем наци-
ональным проектам. В сле-
дующем году завершить 
работы необходимо до 1 
сентября.

В ходе совещания Алек-
сей Текслер анонсиро-
вал проведение «Прямой 
линии» с губернатором. 
«Она состоится в первой 
декаде декабря», — доба-
вил Алексей Текслер.

Елена МАКСИМОВА  
фото: m.gubernator74.ru

Губернатор Челябинской области Алексей 
Текслер провел совещание с членами областного 
правительства и главами муниципальных обра-
зований. Об этом сообщает пресс-служба главы 
региона. 
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спорт

На торжественной цере-
монии открытия присут-
ствовали глава округа 
Сергей Семков, первый 
заместитель главы по 
вопросам социально-куль-
турной политики, охраны 
здоровья населения Сер-
гей Харитонов и началь-
ник отдела по физической 
культуре и спорту адми-
нистрации округа Марина 
Громыко.

«Подобные соревно-
вания дают стимул для 
развития волейбола в 
нашем округе и области. 
С каждым годом волей-
бол становится все более 
популярным у молодежи. 
Желаю всем профессио-
нальной, честной и кра-
сивой игры!» — пожелал 
спортсменам Сергей Сем-
ков перед началом.

За победу во втором по 
значимости турнире обла-
сти боролись спортивные 
коллективы из Челябин-
ска, Чебаркуля, Усть-Ка-
тава, Магнитогорска и 
Красноармейского района.

По результатам игр 
места в турнирной 
таблице распределились 
следующим образом: 
первое место завоевала 
команда из Челябинска, 
второе место у Красноар-
мейского района, третье 
место заняли спортсмены 
Усть-Катава.

Председатель Федера-
ции волейбола Челябин-
ской области Александр 

Сухарев наградил Сер-
гея Семкова, тренеров 
Андрея Юрина и Алексан-
дра Логинова почетными 
грамотами и памятными 
подарками. 

Волейболисты Усть-Ка-
тава неизменно радуют 
своих болельщиков. Их 
достижения вносят весомый 
вклад в спортивную копилку 
Усть-Катавского городского 
округа. Волейбол традици-
онно один из наиболее при-
оритетных видов спорта в 
городе. И тем спортсменам, 
которые отстаивают спор-
тивную честь Усть-Катава 
в бескомпромиссных бата-
лиях сегодня, есть, с кого 
брать пример, есть, на кого 
равняться. 

Напомним читателям 
нашей газеты, что  волей-
болисты Усть-Катава – 
чемпионы мира среди 
ветеранов. 

В начале октября 2016 
года в США, в штате Юта, 
в г. Сент Джорж стартовал 
Кубок мира по волейболу 
среди мужских команд 
50+. 

В сборную России вошли 
устькатавцы — Сергей 
Семков и Андрей Юрин. 
Также в сборной были 
два челябинца — Николай 
Куравкин и Андрей Пуш-
карев. И по одному игроку 
из Твери, Иркутска, Орен-
бурга, Ростова-на-Дону, 
Верхней Салды и Екате-
ринбурга.

За пять дней российская 
сборная тогда выиграла 
девять поединков. Помимо 
медалей, наши спор-

тсмены привезли домой 
еще и спортивные трофеи 
— футболки поверженных 
соперников из Швейцарии, 
США и Канады.

«Сборная Канады была 
представлена тремя игро-
ками, которые когда-то 
выступали за националь-
ную команду, в том числе 
и на Олимпиаде, — рас-
сказал тогда журналистам 
победитель Кубка мира по 
волейболу среди ветера-
нов, капитан сборной Рос-
сии Николай Куравкин. — 
Наша команда тоже была 
не лыком шита. В финале 
с Канадой счет был 3:0. 
Очень удачно сыграли на 
приеме. Вот и результат».

Николай Куравкин, 
старший тренер мужского 
волейбольного клуба 
«Торпедо», а также пред-
седатель областной феде-

рации волейбола Андрей 
Пушкарев стали силь-
нейшими на ветеранском 
Кубке планеты во второй 
раз.

«До этого несколько лет 
подряд ветеранский чем-
пионат планеты выигры-
вали американцы, но в 
последнее время именно 
наша команда вне конку-
ренции. Мы выиграли пер-
венство в 2014-м году и 
повторили успех сейчас», 
— отметил Андрей Пуш-
карев.

А теперь — о главе 
Усть-Катавского городского 
округа. Сергей Диодоро-
вич Семков  практически 
всю сознательную жизнь 
занимается спортом. В 14 
лет он пришел в спортив-
ную секцию по волейболу, 
где тренером тогда был 
Эдуард Евгеньевич Багли-
ков, который сумел при-
вить любовь к этому виду 
спорта не одному поколе-
нию усть-катавских  ребят. 

Именно благодаря его 
трудам и сегодня сильны 
волейбольные тради-
ции в Усть-Катаве. Так, 
например, ежегодно про-
водится турнир по волей-
болу среди любительских 
команд, посвященный 
памяти  Героя Советского 
Союза С.Ф. Кондрина. В 
городском округе на базе 
спортивных и образова-
тельных учреждений рабо-
тают волейбольные сек-
ции.

Сергей Диодорович  
неоднократно был участ-
ником  международных 
турниров по волейболу. Он 
чемпион мира по волей-
болу среди ветеранов 40+ 
в Финляндии в 2006 году, 
чемпион России по волей-
болу среди ветеранов 45+ 
в Сочи в 2010, 2011 годах 
в составе команды Челя-
бинской области, неодно-
кратный победитель Кубка 
России. 

Несмотря на свою 
занятость, Сергей Дио-
дорович, всегда находит 
время для  занятий спор-
том. Кроме волейбола 
занимается еще, напри-
мер, и хоккеем с шай-
бой. А такие спортивные 
качества как выдержка, 
целеустремленность и 
упорство в достижения 
цели помогают ему  и в 
работе на посту главы 
городского округа. Боль-
шую работу глава проде-
лал, чтобы в Усть-Катаве 
был открыт долгождан-
ный крытый ледовый 
корт. На подходе и лыже-
роллерная трасса. Так 
что теперь устькатав-
цам есть, где заняться 
не только летними, но и 
зимними видами спорта.

А прошедшие игры 
Кубка по волейболу еще 
раз подтвердили высокий 
уровень подготовки спор-
тсменов округа. 

Виктория КРЫЛОВА
фото Марины ГРОМЫКО 
и из Интернета

В Спортивно-оздоровительном комплексе 
Усть-Катава прошел Кубок Челябинской области 
по волейболу среди мужчин.

Команда Усть-Катава —
бронзовый призер
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В этом году мы решили 
не просто отметить этот 
праздник, а побеседовать 
с самым известным Дедом 
Морозом в Трехгорном 
— Михаилом Буяновым и 
узнать у него все секреты 
этой удивительной про-
фессии.  

— Михаил, здрав-
ствуйте. Вы, ни для кого 
это не секрет, в Трехгор-
ном являетесь самым 
главным Дедом Моро-
зом города. Расскажите, 
пожалуйста, вы знаете 
о таком празднике, как 
день рождения Деда 
Мороза? И как думаете, 
нужно ли его отмечать 
масштабно?

— Да, конечно, когда 
достаточное количество 
лет назад я стал Дедом 
Морозом в Трехгорном, я 
начал отмечать этот празд-
ник, наверное, с таким же 
удовольствием, как и соб-
ственный день рождения. 
Потому что проживать 
жизнь Деда Мороза — это 
не просто выполнять роль. 

Скорее, это обязанность 
или даже призвание! А на 
вопрос, нужно ли отмечать 
масштабно такой день, 
однозначно отвечу: «Да». 
Так дети еще больше 
познакомятся с добрым 
волшебником, поверят 
в сказку и узнают много 
интересного из нашего 
родного фольклора. 

— Скажите, пожалуй-
ста, что лично для вас 
значит Дед Мороз?

— Для меня он даже не 
сказочный персонаж, а 
реальный. Это такой же 
человек, как и мы с вами, 
но с более глубокими чув-
ствами к детям. Он дарит 
радость всем вокруг и 
взамен также эту радость 
получает. Он всегда детям 
сопереживает. А вообще, 
именно благодаря Деду 
Морозу особенно ощуща-
ется добро. 

— Легко ли быть 
Дедушкой Моро-
зом? Ведь дети в него 
искренне верят, верят в 
сказку. И как нужно себя 
настроить, чтобы быть 
на одной волне с ними? 
Вы как-то по-особенному 
настраиваетесь или все 
идет из души, и вы до 

сих пор сами находитесь 
в этой сказке, а роль 
дедушки — это не просто 
роль, а образ жизни?

— Здесь двоякая ситу-
ация. Если прийти и про-
сто поздравить ребенка, 

надеть красный халат 
прикрепить бороду, то это 
не образ жизни, а просто 
какая-то выгода. А вот 
если с чувством подхо-
дить к этому делу, тогда 
это однозначно призвание 

и скажу, что очень нелег-
кое. И я как раз придержи-
ваюсь второго варианта. 
Мне лично очень важно 
все! Ведь дети разные, 
есть и детки-инвалиды, 
и к каждому очень важно 
найти подход. Некоторые 
дети боятся дедушку и 
начинают плакать или пря-
таться, а могут и начать 
вести себя агрессивно. 
Поэтому настрой обяза-
тельно должен быть. И 
главное, он должен быть в 
душе. Нужно уметь найти 
общий язык с любым 
ребенком, нужно найти 
какую-то тонкую струну, 
нить, за которую потянешь 
— и сказка случится. Вот и 
весь настрой — вот и весь 
секрет. 

— А как долго вы игра-
ете роль этого доброго 
волшебника?

— Первый дедморо-
зовский костюм я на себя 
надел в 2004 году. И так он 
ко мне и прирос. Так что 
можно сказать, что скоро 
у меня намечается личный 
20-летний дедморозовский 
юбилей.

— А что, как вы счи-
таете, важно в образе 
Дедушки? Борода, шуба, 
посох? Что-то отдельно 
или все вместе? И на что 
именно вы обращаете 
внимание?

— Скажу сразу, к 
костюму я подхожу очень 
ответственно. Мне важно, 
чтобы была и доброт-
ная борода, и грим соот-
ветствовал образу Деда 
Мороза. Чтобы случайно 
из-под шубы не выглянули 
ботинки, например. Поэ-
тому все в совокупности, 
каждая деталь, каждый 
нюанс по-своему важны 
в создании целостного 
образа. 

— Расскажите какой-ни-
будь интересный случай 
из вашей дедморозов-
ской практики. Может, 
какой-то подарок вам 
особенно запомнился?

— С удовольствием. Рас-
скажу, как раз про пода-
рок. У нас был отличный 
большой мешок. И пока 
мы со Снегурочкой играли 
с ребятами, водили хоро-
воды, украшали елочку, 
родители подготовили 
подарок. И этот подарок 
мне надо было в мешке 
занести в комнату и 
достать из него, чтобы вру-
чить ребенку. Однако мне 
это не удалось, поскольку 
в мешке была полутораме-
тровая боксерская груша, 
набитая песком. Очень 
тяжелая. Поэтому втаски-
вали ее втроем. И это был 
очень неожиданный пода-
рок не только для меня, 
как для дедушки Мороза, 
но и для ребенка. 

А вообще каждая 
встреча с каждым ребён-
ком — интересная и уни-
кальная. И не важно, 
если даже мы приходим к 
одним и тем же ребятиш-
кам из года в год. Детки 

растут и меняются, но все 
также они открыты чуде-
сам, также хотят верить в 
настоящую сказку, пусть 
даже и говорят, что Дед 
Мороз не настоящий. 

— У вас две маленькие 
дочки. А они знают, что 
их папа — настоящий 
Дед Мороз? Если да, 
то как они к этому отно-
сятся?

— К счастью или к сожа-
лению, мои доченьки пока 
не знают, что их папа — 
настоящий Дед Мороз. И 
одной из них — старшей 
— в этом году предстоит 
это узнать. Посмотрим, 
как отреагирует. Знаете, 
иногда дети говорят мне, 
что я не настоящий, так 
как видят меня и в обыч-
ной жизни, но я на это 
отвечаю, что Дедушка 
Мороз может принимать 
много разных обличий. И 
из самого простого чело-
века он может перевопло-
титься в настоящего вол-
шебника. 

— Михаил, согласи-
тесь, у любого действия, 
особенно, у того, что 
связанно с культур-
ным проявлением есть 
определенная сверхза-
дача.  Ваша сверхзадача, 
сверхцель как самого 
доброго и долгождан-
ного персонажа заклю-
чается в чем?

— В свете последних 
событий, которые про-
исходят в мире, в свете 
всех этих ужасов и зла, 
конечно же, главная мис-
сия — нести добро. Глав-
ная задача — показать, 
что в мире есть добро, 
что оно может быть, что 
нужно начинать с малень-
кого — с самих себя. Ино-
гда, знаете, как бывает, 
приходишь к ребенку, а 
родители говорят, что мол 
плохо себя малыш ведет, 
балуется, маму с папой не 
слушается. Я его отвожу в 
сторону и беседую с ним. 
И прошу его быть добрым 
по отношению к другим 
и заботливым. И так мне 
радостно становится от 
того, что спустя время, 
ребятишки с большим удо-
вольствием и гордостью 
рассказывают, что стали 
добрее и внимательнее. 
Это дорогого стоит. 

— И напоследок, при-
ближается самый дол-
гожданный праздник 
— Новый год. До его 
наступления осталось 
чуть больше месяца, 
поэтому очень хоте-
лось бы получить от 
самого популярного 
Дедушки Мороза Трех-
горного, предновогод-
нее поздравление.

— Будьте счастливы! 
Пусть все ваши мечты 
сбываются, все задуман-
ное легко исполняется. 
Пусть всегда светит сол-
нышко. Путь будет радость 
в душе, мир и гармония в 
домах. И главное, крепкого 
всем вам здоровья!

Юлия НОСКОВА
фото из архива 
Михаила БУЯНОВА

Каждый год, 18 ноября Дед Мороз отмечает свой 
день рождения. Да-да и у самого знаменитого и 
любимого сказочного персонажа тоже есть день 
рождения.

Секреты Деда Мороза
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Парк был создан в 
2019 году. Он стал пер-
вой в Челябинской обла-
сти особо охраняемой 
природной территорией, 
которая появилась в рам-
ках национального про-
екта «Экология». Пло-
щадь парка составляет 45 
тысяч 662 гектара.

Джигальга

В литературе XVIII-XIX 
веков хребет Зигальга 
называли Джигальга, а 
башкиры и сейчас назы-
вают его Егэлгэ. Иссле-
дователи топонимов до 
сих пор затрудняются 
расшифровать это назва-
ние.

Хребет Зигальга — один 
из крупнейших на Южном 
Урале. Он тянется с севе-
ро-востока на юго-запад. 
На хребте много курумов, 
местами встречаются 

скальные останцы. На 
склонах Зигальги берут 
начало многие притоки 
реки Юрюзань, которая 
течет вдоль хребта.

Высшая точка хребта 
Зигальга —  гора Боль-
шой Шелом высотой 1427 
метра. Еще одна инте-
ресная вершина — гора 
Антенная, возвышающа-
яся на 1204 метр. 

Вот что о ней писал 
Борис Прохоров — турист, 
альпинист, краевед, исто-
рик, фотограф из Магни-
тогорска в книге «К вер-
шинам Южного Урала»: 
«Где-то в конце 80-х годов 
на ее вершине были уста-
новлены антенны пас-
сивного ретранслятора 
— штук восемь высо-
ченных металлических 
мачт, выстроенных в 
одну линию, скреплен-
ных поперечными риге-
лями и в верхней части 
соединенных сеткой. Вся 
эта конструкция была 
укреплена многочислен-
ными тросовыми растяж-
ками, закрепленными за 

«рельеф». Продираясь 
среди глухой тайги, вы 
вдруг нежданно-нега-
данно оказывались перед 
загадочным техногенным 
сооружением, невесть 
кем, зачем и когда соз-

данным. Все это «хозяй-
ство» было заметно с 
многих окрестных вер-
шин и выглядело немного 
таинственно и неожи-
данно. Особенно впе-
чатляюща картина была 

зимой, когда вследствие 
атмосферных явлений 
конструкция покрывалась 
инеем. Тогда этот объект 
был виден в хорошую 
погоду за десятки кило-
метров и выглядел цикло-

пически». В 2014 году 
антенны упали.

Вторая по высоте вер-
шина хребта Зигальга 
— гора Поперечная. Со 
стороны она выглядит как 
каменный купол. Длина и 
ширина горы около двух 
километров, площадь 
основания почти четыре 
квадратных километра. На 
ее вершине образовалось 
довольно большое и ров-
ное плато, усеянное кам-
нями. В его центре чуть 
приподнимается неболь-
шой скальный выход. Это 
и есть главная вершина 
горы Поперечной.

Зигальга 
старообрядческая

В прошлом у старооб-
рядцев на хребте распола-
гались скиты. Интересные 
факты приводит Борис 
Прохоров, в частности, он 
цитировал слова Алексея 
Безгоднова — старове-
ра-поморца, члена Рос-
сийского Совета Древле-
православной Поморской 
Церкви, ученого-историка, 
автора статей по исто-
рии староверия: «В свое 
время у хребта Зигальга, 

Ольга ШКЕРИНА
фото: пресс-служба нацпарка 
«Зигальга», bangkokbook.ru

Восемнадцатого ноября национальный парк 
«Зигальга» отпраздновал свой четвертый день 
рождения.

Заповедная Зигальга
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над рекой Юрюзань нахо-
дился один из крупнейших 
поморских монастырей 
— Николо-Покровский на 
Зигальге. Монастырь был 
женский, последняя ино-
киня Агния скончалась 
в 1995 году. Монастырь 
находился в восьми кило-
метрах от села Меседа, 
в начале XX века к мона-
стырю относились так 
называемые «малые 
кельи», которые находи-
лись недалеко от села, 
а также мужские «пота-
енные кельи», располо-
женные на другом берегу 
Юрюзани на склонах 
Зигальги. В конце 1950-х 
годов монастырь оконча-
тельно разорили, остав-
шиеся матушки купили 
дом в селе Меседа и 
переселились туда». 

В статье инженера, гео-
графа, исследователя А. 
П. Флеровского, автора 
книги «От Саткинского 
завода до горы Иремеля», 
в журнале «Землеведе-
ние» за 1911 год была 
опубликована заметка, в 
которой он писал: «Близ 
села Месядов, в складках 
угрюмой и дикой Зигальги 
имеются несколько келий, 
в которых живут стари-
ки-поморцы из Месядов 
вместе со своим настав-
ником, обслуживающим 
не только их, но и всех 
раскольников этого села. 
Узнал я об этом впервые 
совершенно случайно, 
встретившись раз осенью 
в лесу близ Месядов с 
высоким и статным стар-
цем, невольно обращав-
шим на себя внимание 
необыкновенно симпатич-
ным и патриархальным 

лицом, обрамленным 
большою черною с силь-
ною проседью бородою. 
Рядом с ним шла дебе-
лая пожилая женщина. 
Это и был духовный 
наставник, спешивший со 
своей женой в Месяды 
для отправления треб у 
поморцев. Он первый и 
сообщил мне о тех кельях. 
Без сомнения, уединение 
раскольников в горных 
кельях является отчасти и 
пережитком не особенно 
далекой старины, когда 
они, подвергаясь жесто-
ким преследованиям, 
массами уходили в Ураль-
ские горы. В Саткинской 
и Юрюзанской волостях 
вообще много поморцев. 
Встречаются и последова-
тели часовенной секты». 

Зигальга уникальная

Специалисты нацпарка 
«Зигальга» утверждают, 
что хребет, без преувели-
чения, уникальное место.

«Хребет Зигальга протя-
женностью более 40 кило-
метров со всех сторон 
окружен речными доли-
нами. Есть поверье, что 
у мужчины, покорившего 
Зигальгу, обязательно 
родится сын. На Зигальге 
есть «Страж Зигальги», 
«Каменный город» и 
«Три брата» — причуд-
ливой формы скальные 
останцы.

В северной части хребта 
можно увидеть нехарак-
терные для Южного Урала 
следы древнего ледника 
— кары, морены и цирки.

В горной тундре на пло-
ской вершине горы Попе-
речная растет и живет 

целый комплекс редких 
и исчезающих видов, 
которые практически не 
изменились в последние 
10—12 тысяч лет.

На высоте около 1000 
метров на хребте Зигальга 
находится висячее болото 
Чертов Дол шириной 
около километра и длиной 
до семи километров.

На Зигальге встреча-
ется много редких, энде-
мичных и реликтовых 
растений, в том числе 
занесенных в Красную 
книгу. Например, гвоз-
дика ползучая, ива сетча-

тая, овсяница Крылова, 
ясколька Крылова, ястре-
бинка иремельская.  Под 
постоянную охрану здесь 
взяты древнеледниковые 
ландшафты, высокогор-
ные болота и тундры, а 
также сотни видов крас-
нокнижных животных». 

За четыре года суще-
ствования националь-
ного парка появилось 
несколько туристических 
троп, у подножия хребта 
— мост через реку Юрю-
зань, хозяйственные объ-
екты, парковка для тури-
стов. 

Сейчас «Зигальгу» зима 
накрыла белым покрыва-
лом. Пришла зима. Таким 
стал подарок природы на 
четвертый день рождения 
нацпарка. 

Еще об одном предсто-
ящем подарке, гораздо 
более долгожданном, 
стало известно в сентя-
бре. Глава Миндортранса 
Челябинской области 
Алексей Нечаев сообщил, 
что грунтовую дорогу 
Первуха — Меседа — 
Тюлюк, которая ведет к 
национальному парку 
«Зигальга» и одной из 

самых популярных вер-
шин Южного Урала — 
Иремелю — заасфальти-
руют. Работы планируется 
разделить на несколько 
этапов и начать в 2024 
году.

А в этом году, в новогодние 
каникулы гости «Зигальги» 
могут отправиться не только 
в дальние походы на вер-
шину Поперечной, но и 
пройти по 4-километро-
вой тропе «По предгорьям 
Зигальги», чтобы поближе 
познакомиться с приро-
дой этого восхитительного 
уголка Южного Урала.
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После недолгого 
перерыва в  Юрю-
зани снова ведут 
прием специалисты 
медицинского центра 
«Надежда» из города  
С а н к т - П ет е р бур г а . В 
2013-2022 годах в цен-
тре прошли лечение 
многие жители Челя-
бинской и других 
областей. Методы диа-
гностики и лечения, 
которыми пользуется 
врач–невролог и реф-
лексотерапевт Ю.И. 
Гагарин, непривычны и 
у некоторых поначалу 
вызывают недоверие. 
Но после прохожде-
ния курса лечения все 
сомнения отпадают. 
Эти методы новы, 
незнакомы, но они дей-
ствительно помогают.

Анна Ефимовна вошла 
в кабинет со слезами на 
глазах: «Все тело болит, 

голова кружится, позво-
ночник не разогнуть, арит-
мия сердца... А врачам 
не до меня, говорят, иди 
домой, пей таблетки и не 
мешай работать».

А. Е. Иванцова, пен-
сионер, ветеран труда, 
пришла в филиал 
Санкт-Петербургского 
медицинского центра в 
очень тяжелом состоя-
нии. Но уже после первого 
сеанса почувствовала, по 
ее словам, «освобожде-
ние позвоночника».

— Утром встала на 
ноги со всей силушки, 
как давно не вставала! — 
делится радостью Анна 
Ефимовна.

— Я же доктору ничего 
не говорила, а он сразу 
определил, что пробле-
ма-то у меня с мочевым 
пузырем, — открывает 
секрет 73-летняя пенсио-
нерка. 

— На втором сеансе 
мне иголки «втыкали», 
нет, не больно совсем, 
зато теперь до автобусной 
остановки сама дохожу, и 
без палочки, как раньше, 
а ведь целый год мучи-
лась…

Спасибо вам, дорогие 
петербуржцы!

Из письма пациентки 
центра: «Через газету 
хочу выразить благодар-
ность и пожелать доброго 
здоровья и всему меди-
цинскому центру «Наде-
жда», и лично моему 
доктору Ю.И. Гагарину. 
Спасибо большое за ваш 
труд, за качественную, 
эффективную медицин-
скую помощь!

Болями в спине я стра-
дала уже несколько лет. 
Особенно сильными они 
были последние полгода. 
После неоднократного 
посещения поликлиники и 

лечения таблетками ста-
новилось только хуже.

И вот неделю назад я 
решила пойти на прием 
в медицинский центр из 
Санкт-Петербурга, кото-
рый работал в нашей 
городской больнице.

Врач провел со мной 
сеанс Су-Джок (иглотера-
пии), и произошло чудо 
— боль уменьшилась 
тут же почти наполовину. 
На следующий день мне 
сделали еще один сеанс 
иглотерапии и магнито-
терапии на кистях рук, 
боль стала еще меньше. 
Еще через два дня, после 
дополнительных сеансов 
квантовой терапии и ней-
ростимулирующей тера-
пии, она прошла совсем. 
А ведь до этого лечения 
я мучилась болями и тра-
вила себя разными лекар-
ствами почти полгода!

С благодарностью, 

И. П. Симонова, пенсио-
нер, г. Шарья.»

Чтобы всерьез и 
надолго

В пятницу в центр при-
шла Т. А. Гундерина, пен-
сионерка.

— Пришла с высоким 
давлением, голова раска-
лывалась. Сразу прошла 
диагностику и лечение. 
Доктор Гагарин опреде-
лил, что забит толстый 

кишечник и голова нужда-
ется в коррекции, — вспо-
минает свой первый сеанс 
Татьяна Александровна.

А вот ее слова на пятый 
день лечения:

— Наступила вторая 
молодость! Забыла про 
боль. Но останавливаться 
на достигнутом не хочу. 
Пройду полный курс, еще 
пять сеансов. Надо закре-
пить результат, чтобы все-
рьез и надолго!

По просьбам благодарных пациентов мы снова в Юрюзани!
Врач из Питера лечит по-новому!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Все эти истории не вымысел. И люди реальные. И филиал медицинского центра из города Санкт-Петербурга действительно опять работает в Юрюзани 
(Юрюзанский техникум, вход со двора). Доктор будет здесь лечить только с 27 НОЯБРЯ по 24 ДЕКАБРЯ, так что постарайтесь успеть. Лицензия №ЛО-47-01-001441 от 17 мая 2016 года

Диагностируют и лечат здесь эффективно и быстро. Это не вполне привычно. И методы незнакомые. И подход другой. Но главное, ЭТО РАБОТАЕТ!
Если хотите узнать больше или пройти курс лечения, записывайтесь на прием по тел. 8‑982‑303‑70‑78.


